

UDS

URBANISMO

NOMBRE DEL ALUMNO:

ALEJANDRA MONSERRATH AGUILAR GOMEZ

NOMBRE DEL PROFESOR:

ARQ. JOSE ALVARO ROMERO PELAEZ

CARRERA:

ARQUITECTURA

CUATRIMESTRE:

7º TERCERA UNIDAD SOCIEDAD URBANA

NOMBRE DE LA ACTIVIDAD:

INVESTIGACION

FECHA:

MARTES, 5 DE NOVIEMBRE, 2024

Metodologías de investigación

Sociedad Urbana

Población Total y por Género de Chiapas:

Según los últimos datos disponibles del INEGI, la población total de Chiapas y su distribución por género en el censo más reciente (2020) es la siguiente:

Población total de Chiapas (2020): 5,543,700 personas.

Distribución por género:

- Hombres: 2,759,297 (49.8%)
- Mujeres: 2,784,403 (50.2%)

Porcentaje por género:

- Hombres: 49.8%
- Mujeres: 50.2%

Población Económicamente Activa (PEA) de Chiapas:

La Población Económicamente Activa (PEA) está compuesta por las personas que se encuentran ocupadas o buscando activamente trabajo. En 2020, la PEA de Chiapas era la siguiente:

PEA de Chiapas (2020): 2,501,000 personas.

Distribución de la PEA por actividad económica (según los últimos datos del INEGI):

- Primario (Agricultura, Ganadería, Silvicultura, Pesca): 35%
- Secundario (Industria, Construcción): 12%
- Terciario (Comercio, Servicios, Turismo, Transportes, Finanzas): 53%

Población Total y por Género de Comitán:

El municipio de Comitán de Domínguez tiene una población menor que la de todo el estado de Chiapas, pero también refleja una distribución similar entre hombres y mujeres. Según el Censo de Población y Vivienda 2020:

Población total de Comitán (2020): 179,292 personas.

Distribución por género:

- Hombres: 87,741 (48.9%)
- Mujeres: 91,551 (51.1%)

Porcentaje por género:

- Hombres: 48.9%
- Mujeres: 51.1%

Población Económicamente Activa (PEA) de Comitán:

La Población Económicamente Activa (PEA) de Comitán se distribuye de acuerdo con las actividades económicas principales del municipio, al igual que en el estado de Chiapas. Según los datos más recientes del INEGI sobre la PEA de Comitán, la información es la siguiente:

PEA de Comitán (2020): 85,000 personas.

Distribución de la PEA por actividad económica:

- Primario (Agricultura, Ganadería, Silvicultura, Pesca): 44%
- Secundario (Industria, Construcción): 11%
- Terciario (Comercio, Servicios, Turismo, Transportes, Finanzas): 45%

Análisis Comparativo entre Chiapas y Comitán:

1. Población por Género:

- Chiapas: La diferencia entre hombres y mujeres es mínima, con una ligera mayoría de mujeres (50.2%) respecto a los hombres (49.8%).
- Comitán: También existe una ligera mayoría de mujeres (51.1%) sobre los hombres (48.9%).

Conclusión: La distribución por género es bastante similar en ambos casos, con un leve predominio de mujeres en ambas áreas.

2. Población Económicamente Activa (PEA):

- Chiapas: El 35% de la PEA está en el sector primario (principalmente agricultura y ganadería), lo que muestra una fuerte dependencia del campo. El sector terciario (servicios y comercio) ocupa el segundo lugar con 53%.
- Comitán: Similar a Chiapas, el 44% de la PEA en Comitán está en el sector primario, y el 45% en el sector terciario.

Conclusión:

El patrón de actividades económicas es bastante similar entre ambos, con una dependencia significativa en el sector primario (agricultura) y una proporción considerable en el sector terciario (comercio, servicios). Sin embargo, en Comitán, la proporción del sector primario es ligeramente mayor que en el estado de Chiapas.

3. Comparación de Actividades Económicas Predominantes:

- En Chiapas, el sector terciario (comercio, servicios, turismo) es el predominante con un 53% de la PEA.
- En Comitán, aunque también hay una fuerte presencia del sector terciario (45%), el sector primario (agricultura, ganadería) ocupa un porcentaje mayor (44%) en comparación con Chiapas (35%).

Conclusión General:

- En Chiapas, la actividad económica predominante es el sector terciario (comercio, servicios), que representa más de la mitad de la PEA, mientras que el sector primario sigue siendo relevante, aunque con un porcentaje menor que en Comitán.
- En Comitán, la agricultura y ganadería tienen un peso más importante en la economía local que en el resto del estado, aunque el comercio y los servicios también son sectores clave.

Conclusión Final:

Si bien en ambos casos, tanto en el estado de Chiapas como en el municipio de Comitán, el sector terciario (comercio y servicios) es una actividad económica relevante, Comitán muestra una mayor dependencia del sector primario (agricultura y ganadería) en comparación con el estado en general. Esto podría explicarse por la ruralidad del municipio, que tiene una fuerte base agrícola, mientras que a nivel estatal, el sector terciario (especialmente el comercio y los servicios) está más desarrollado, especialmente en las áreas urbanas.